

R7a: Solidarité dans la pandémie de coronavirus

Résolution à l'intention de l'Assemblée des délégués de la JS Suisse du 1 novembre 2021 à Sissach (BL)

Dépositaires : Lana Rosatti (JUSO Stadt Bern), Lisa Haudenschild (JUSO Oberaargau), Jakub Walczak (JUSO Stadt Bern), Chalil Tlili (JUSO Thun/ Berner-Oberland), Ludovic Schatzmann (JUSO Stadt Bern), Timón Garcia (JUSO Oberaargau), Samira Martini (JUSO Oberaargau), Lea Daum (JUSO Biel/Bienne)

Situation

actuelle :

Nous sommes à nouveau aux portes d'une votation sur la loi covid. Les opposant-e-s sont bruyant-e-s, et ont largement mobilisé en peu de temps. En outre, la controverse semble conduire à un net glissement vers la droite autour de ces questions. Lors de l'assemblée plénière de la JUSO Kanton Bern, une discussion animée a révélé que plusieurs personnes sont critiques du caractère payant du test pour le certificat covid.

Nous sommes critiques des tests payant pour le certificat covid en plusieurs aspects.

- Les tests payants limitent la liberté de choix de se faire vacciner pour les personnes à faibles revenus. Une personne fortunée a la possibilité de se faire tester plus souvent, pour pouvoir continuer à participer à la vie sociale. Si les tests sont payants, ce n'est pas possible pour les personnes plus faibles financièrement. Cela peut conduire progressivement à l'isolement et à la radicalisation.
- Avec la gratuité des tests, l'argument de la coercition ne peut plus être utilisé. Les personnes qui se sentent se sentaient menacées et s'étaient radicalisées peuvent devenir plus conciliantes, ne plus uniquement s'informer dans la scène conspirationniste radicale, et s'extraire de ces cercles, et peut-être enfin changer d'avis quand à la vaccination.

Justification

- Si les tests restent payants, tou-te-s les membres de la société ne pourront pas se permettre de se faire tester. Cela exclura ces personnes de la société, et pourrait conduire à la radicalisation de certaines personnes. Des personnes ont déjà commencé à se détourner de la gauche, et d'après un sondage, ne voteront plus à gauche à l'avenir.
(«Au total, 29 pourcents des personnes [participant à la manifestation coronasceptique] interrogées en Suisse ont indiqué avoir voté pour le PS au les Verts lors des dernières élections. Seuls onze pourcents seraient prêts à le faire encore au prochain scrutin » Leif Simonsen, bz Basel, 18.12.2020 ¹).

En offrant les tests gratuitement et en donnant à toutes les personnes les mêmes chances de participer à la vie en société, nous voulons regagner ces personnes.

- ▮ Personne ne devrait être limité·e dans son droit à l'éducation et au travail. Afin de garantir cela, les organisations est instituts doivent offrir la possibilité de faire des tests sur place. Ils doivent être capables de tester toutes les personnes qui en ont besoin. Cela doit également être possible gratuitement. Toutefois, cela nécessite une gestion et une organisation professionnelles des centres de tests.
- La JS défend une société solidaire, ce qui signifie également que nous acceptons d'autres opinions quant à la vaccination. La vaccination est gratuite, et est un acte solidaire qui participe à la sortie de la pandémie. Cependant, certaines personnes, pour diverses raisons, ne souhaitent pas se vacciner. C'est pourquoi les tests devraient être gratuits, afin qu'autant de personnes que possible puissent se faire tester, ce qui garantit un bon suivi des nouvelles infections, et limitera l'usage des faux certificats.

Revendications :

- Les tests covid pour le certificat covid doivent devenir gratuits. Ce tout particulièrement dans les lieux de formations (y compris les bibliothèques) et sur les lieux de travail.
- Il faut investir nettement plus dans l'éducation et la sensibilisation au sujet du coronavirus, dans les mesures de protection, dans la mise en œuvre systématique de tests et dans la vaccination. Cela doit être fait rapidement, et auprès de tous les âges. Il est important que l'éducation/sensibilisation ne se fasse pas que sous la forme de vidéos ou de brochures d'informations, mais aussi sous la forme d'un dialogue personnel, par exemple des événements d'information.

Conclusion

Par cette résolution, les dépositaires demandent à la JS Suisse de se positionner quant à la question susmentionnée, et de se positionner de manière analogue aux revendications que nous avons formulées. Les dépositaires ne s'opposent ni au certificat covid ni à la vaccination, mais poursuivent l'objectif de permettre aux personnes disposant de faibles ressources financières de participer à la vie sociale.

Recommandation du Comité directeur : rejeter en faveur de R7b.

1 <https://www.bzbasel.ch/basel/basel-stadt/svp-nah-und-anthroposophisch-das-ist-der-typische-coronaskeptiker-ld.2078241>